

EXCELSIOR

EL PERIÓDICO DE LA VIDA NACIONAL

NECAXA  1 | 0  QUERÉTARO

SE REANUDA LA LIGA MX

LOS COLORES NO IMPORTAN

En los tres duelos de ayer, los equipos mexicanos enviaron mensajes de paz y armonía familiar tras la violencia del sábado pasado en La Corregidora. El Necaxa-Gallos se disputó a puerta cerrada.



Foto: Instagram

JUÁREZ  1 | 2  ATLAS | MONTERREY  2 | 1  MAZATLÁN

EXPRESIONES

A 100 AÑOS DE UN MITO REBELDE

Jack Kerouac, emblema de la generación *beatnik*, siempre idealizó a México. En el centenario de su nacimiento, su obra sobre espiritualidad, viajes, promiscuidad y drogas se mantiene vigente. / 26



FUNCIÓN BAILE Y CORAZÓN

Tras cuatro años de ausencia en la CDMX, Marc Anthony derrochó sensualidad, emoción y baile para 16 mil fanáticos que saciaron sus ansias de salsa.



Foto: Salomón Ramírez

Foto: Daniel Betanzos

ATRACCIÓN

LAS MINIVANS REVIVEN

Una motorización híbrida que mejoró su desempeño y su consumo, así como una mayor relación costo-beneficio, son las razones de que la nueva Toyota Sienna lidere el regreso de su segmento.



OTORGA MEDIDA CAUTELAR A PAN, PRI Y PRD

El INE baja 278 anuncios sobre la revocación

LA COMISIÓN DE QUEJAS determinó que los espectaculares en 19 estados serían una estrategia publicitaria, no una expresión ciudadana genuina

POR IVONNE MELGAR

MEDIDAS CONCRETAS



Se ordena a 61 municipios que en 72 horas retiren la propaganda.



Que Siga la Democracia debe poner en su web la medida cautelar.

Morena, la organización civil que Siga la Democracia y quienes resulten responsables deberán retirar 278 anuncios espectaculares y propaganda desplegada en 19 estados que violan la veda rumbo a la consulta de revocación de mandato. La Comisión de Quejas y Denuncias dio la razón al PAN, PRI, PRD y ciudadanos que se inconformaron sobre lo que consideran una campaña para sacar ventaja en las elecciones que realizarán seis entidades federales. Tras esto, la instancia determinó que "afecta el equilibrio y condiciones de equidad para que la población participe y vote, libre e informada el día de la jornada."

Si bien la ciudadanía está en plena libertad para externar su posición en torno al proceso de revocación, ello debe estar libre de injerencias, financiamiento

público y de intervenciones partidistas o gubernamentales, indicó la Comisión.

Además de los 278 anuncios en 61 municipios, se halló que 21 elementos de propaganda en equipamiento urbano, 36 bardas y 11 lonas guardan exacta identidad gráfica, tipo, magnitud y ubicación, y resultan coincidentes con la propaganda difundida por Que Siga la Democracia en su portal web.

PRIMERA | PÁGINA 4

... y exige a diputados respetar las reglas

Luego de que Morena y sus aliados en la Cámara de Diputados aprobaron un decreto para que funcionarios puedan promover la revocación sin que eso sea considerado propaganda, Lorenzo Córdova los llamó a jugar derecho y respetar las reglas que el propio Congreso formuló.

"No se vale decir que no se conocen las reglas o que el INE está actuando o sobreactuando en la aplicación de las mismas. La prohibición de propaganda gubernamental y, consecuentemente, de promover logros de gobierno, la pusieron los legisladores en la Constitución y en la ley, y no se vale", dijo el presidente del INE en una conferencia de prensa realizada en Quintana Roo.

— Ivonne Melgar

PRIMERA | PÁGINA 4

COMUNIDAD

Analizan ya no exigir uso del cubrebocas

Si los indicadores siguen a la baja, en unas semanas la medida sanitaria podría ya no aplicar para los espacios abiertos, adelantó Sheinbaum. / 20



Foto: Especial

COMUNIDAD

Hacen su agosto los taxis pirata

Ante la falta de transporte autorizado, vecinos de zonas altas y marginales pagan tarifas arbitrarias y enfrentan el riesgo de los asaltos. / 20

TRIÁNGULO DORADO

Narco suma 37 activistas raramuri asesinados

POR CARLOS CORIA
Corresponsal

CHIHUAHUA. Chih. — En nueve años, 37 activistas raramuri han sido asesinados a tiros porque se oponían al despojo, al desplazamiento forzado y a la tala ilegal en la sierra Tarahumara.

Amnistía Internacional y Alianza Sierra Madre han documentado que estos crímenes se registran en la región del Triángulo Dorado, donde grupos criminales, principalmente narcos, controlan la explotación forestal y el desmonte para la siembra de marihuana y amapola.

PRIMERA | PÁGINA 14

EXCELSIOR

Pascal Beltrán del Río 2
Ivonne Melgar 9
Yuriria Sierra 12



ENTREVISTA CON HANNA HOPKO, EXLEGISLADORA UCRANIANA

“No hay neutralidad cuando asesinan a niños y mujeres”



POR PASCAL BELTRÁN DEL RÍO
Enviado

VARSOVIA. — Para Hanna Hopko, la guerra iniciada por Vladimir Putin no sólo afecta a Ucrania, sino a toda la humanidad, por lo que quedarse acicalado es apoyar sus atrocidades.

"No se puede ser neutral ante el asesinato de niños y mujeres embarazadas", afirmó en entrevista con **Excelsior** la exlegisladora ucraniana, quien encabezó la comisión de Relaciones de

GLOBAL

Biden advierte a Rusia por Tercera Guerra Mundial

El presidente de Estados Unidos aseguró que, si el gobierno de Putin ataca algún país que forme parte de la OTAN, provocará un conflicto de escala global. / 23



Foto: Reuters

DINERO

México perderá turismo ruso debido a la invasión

Ante el cierre del espacio aéreo en la zona del conflicto armado, México ya no recibirá a 78 mil rusos que este año tenían reservaciones para Cancún. / 17

la Rada (Parlamento).

La invasión rusa ha dejado 564 civiles muertos, entre ellos 41 niños, de acuerdo con la ONU.

Hopko, madre de una niña de 11 años, considera que al presidente ruso le fallaron los cálculos, por lo que tratará de destruir Ucrania



Foto: DPA

Una niña refugiada ucraniana juega en una guardería improvisada por voluntarios en la estación de trenes de Varsovia, Polonia.

desde el aire, pero sin atreverse a usar armas nucleares. "Es muy complicado apretar el botón. Los generales de Putin quieren disfrutar

de la vida. No son suicidas. Saben que atacar con armas nucleares sería letal para Rusia y no lo dejarán hacerlo".

GLOBAL | PÁGINAS 22 Y 23